

Homélie du Dimanche de Rameaux
25/04/2021

Nous entrons dans la Semaine Sainte de la façon du Christ : par les portes ouvertes de Jérusalem. Et les portes grandes ouvertes sont celles de notre cœur qui s'ouvre à la présence du Ressuscité. Le Christ est vivant et déjà ressuscité d'entre les morts en Sa divinité ; Il ne peut mourir mais Il prend au piège la mort par Sa vie éternelle. Et en mourant sur la croix, Il amène l'humanité à la vie éternelle.

L'entrée à Jérusalem est cette victoire annoncée, les prémisses de cette joie comme nous dit l'Apôtre en son épître – que nous devons nous réjouir avant tout car c'est dans la victoire que Dieu agit par Sa grâce et non pas dans les soucis. Et l'Évangile le redit encore aujourd'hui, que nous devons avoir les yeux fixés sur la Gloire de Dieu et que c'est la gloire de Dieu qui entre dans les ténèbres de notre existence comme l'est la demeure de Jérusalem.

Jérusalem est la construction du temple de Dieu, mais ce temple doit être glorifié par la présence de Dieu sinon il devient une demeure vide, une cymbale qui sonne faux. Et notre existence est aussi celle que représente cette ville de Jérusalem : nous sommes créés à l'image de Dieu, nous sommes des créatures de Dieu mais si nous ne recevons pas la Gloire de Dieu dans notre existence, nous restons une ville qui se détruit et qui reste simplement sur ses lamentations.

C'est pourquoi l'objectif de cette Semaine Sainte, c'est une conversion du cœur à la grâce et l'action de l'Esprit de Dieu en nous et non pas une plainte et des gémissements. Et comme le rappelle Judas, avec son intention, ce ne sont pas les biens terrestres, ou la cupidité, ou l'argent qui doivent nous attirer mais plutôt le parfum précieux de Dieu, l'onction de l'Esprit qui habite notre vie et nos cœurs et qui transfigure notre existence.

Si nous restons attachés à cette réalité de la grâce divine, nous pouvons parcourir le chemin de notre vie parce que notre vie ne dépend pas de notre existence terrestre mais de la grâce que Dieu dépose en nous. Et le tombeau s'ouvre, le tombeau de nos entrailles, de notre cœur, de notre conversion pour remettre tout entre les mains de Dieu parce que c'est Lui qui nous donne tout. Et si nous arrivons à faire ce chemin d'anéantissement intérieur pendant cette Semaine Sainte, de renoncer à sa volonté propre et de la mettre au service de la Gloire de Dieu, nous convergerons dans l'entrée de notre existence et nous rentrerons ensemble dans la Jérusalem céleste et pas dans une Jérusalem terrestre.

Et c'est l'objectif de la Passion du Christ et de notre passion en cette vie terrestre, c'est de transformer l'existence en une réalité de la Trinité. Et même si ce sera difficile pour beaucoup d'entre vous dans cette situation liturgique compliquée de notre société, essayez de vous nourrir de tous les textes de la Semaine Sainte et de vous alimenter par la prière du cœur de cette grâce qui coule à flots du tombeau du Christ. Et nous nous serons avec vous, nous prierons et nous glorifierons le Ressuscité dans la paroisse de Lyon pendant la semaine qui s'annonce et nous pourrons ensemble, ressuscités dans cette église, glorifier Dieu le Dimanche qui suivra le Dimanche de Pâques.

Au Christ, au Père et au Saint Esprit soient Gloire et Honneur pour les siècles des siècles.